

derthen selten ein Bergmann aus- oder einfuhr, ohne in einer der damals in großer Anzahl existirenden, im freien Felde befindlichen, offenen Kapellen sein Gebet zu verrichten.

1613 wurde zuerst das Sprengen mit Pulver eingeführt¹⁷⁾.

Die Quartalbergpredigten in Freyberg wurden 1649 gestiftet.

1710 — 1717 wurde die General-Schmelz-Administration eingeführt, und mit dem Bergbohrer machte man die ersten bekannten Versuche.

1731 schaffte man beim Bergwerk-Rechnungswesen die meißnischen Gülden (Mfl.) ab, und führte die jetzt bestehende Rechnungsart ein.

1765 wurde die Bergakademie gestiftet, und drei Jahre später, nemlich

1768 das Tragen der Berg-Uniform verordnet;

1788 aber die Einführung der Amalgamation versucht.